



GÉNESIS 2:18-25

LECCIÓN: LA CREACIÓN DE LA MUJER –

INTRODUCCIÓN:

Capítulo 2:8-17 El hombre necesitaba responsabilidad, así que Dios plantó un jardín en el Edén. En medio del Jardín estaban el Árbol de la Vida y el Árbol de la Ciencia del Bien y del Mal. Y del Edén salía un río que se dividía en cuatro cabezas (ríos): Pisón, Guijón, Hiddekel o Tigris y Éufrates) (2:8-14). El Señor Dios puso al hombre en el Jardín del Edén para que lo cultivara y lo cuidara. Podían comer de todos los árboles del Jardín, pero se les ordenó que no comieran del Árbol de la Ciencia del Bien y del Mal en medio del Jardín. El Jardín del Edén satisfizo la necesidad del hombre de vivir para siempre, pero si comían del Árbol de la Ciencia del Bien y del Mal, seguramente morirían (2:15-17).

LESSON: I. ADÁN POR SÍ MISMO GÉNESIS 2:18-20

2:18 Y dijo Jehová Dios: –No es bueno que el hombre esté solo; Esta idea de una compañera para el hombre nunca fue una idea tardía de la creación de una mujer para el hombre en el plan de Dios. Cuando Dios vio Su creación como "muy buena" (1:31), observó que "no era bueno" no tener a la contraparte del hombre a su lado al final de este sexto día. La frase "no bueno" significaba incompleto, inacabado, insatisfecho y deficiente. Por lo tanto, no era bueno que el hombre estuviera solo; valerse por sí mismo, sin otra vida humana con la que relacionarse; incompleta y deficiente sin la mujer como Dios lo planeó.

2:18b Le haré una ayuda Idónea. No hay registro de que el hombre se queje de su soledad. Él estaba en comunión con Dios; Dios era todo lo que sabía, todo lo que tenía. Esta fue la decisión de Dios. Dios decide hacer del hombre un ayudante adecuado (cara a cara; no ser un esclavo o estar en sujeción a él).

Matthew Henry escribió: "*Ella no fue hecha de su cabeza para gobernarlo, ni de sus pies para ser pisoteada por él, sino de su costado para ser igual a él, debajo de su brazo para ser protegida y cerca de su corazón para ser amada*".

Pablo escribió que "*la mujer es la gloria del hombre*" (1 Corintios 11:7), porque si el hombre es la cabeza, entonces la mujer es la corona que honra a la cabeza.

T. D. Jakes lo expresa de esta manera: ¹"*La mujer fue hecha, formada a partir del hombre, para ser una ayuda idónea. Ella lo ayuda a cumplir y cumplir su tarea. En otras palabras, si tiene una sierra eléctrica, tiene un gran potencial para cortar. Sin embargo, es ineficaz hasta que se enchufa. El receptáculo (la hembra) ayuda a la sierra eléctrica a cumplir su propósito (el macho). Sin ese receptáculo, la sierra eléctrica, aunque poderosa, sigue siendo limitada. Sin embargo, tenga en cuenta que ella completó su propósito, no su persona. Si no estás completo como persona, el matrimonio no te ayudará*".

La palabra "cumplir" o "adecuado" (keneghdo) significa apto, correspondiente a, adaptado a, de acuerdo con la contraparte, opuesto, igual a. Significa mujer...

- fue creado como un ayudante adecuado para el hombre. • fue creado como un ayudante adecuado para el hombre. • se adaptó a la naturaleza del hombre. • correspondía a la naturaleza del hombre. • de acuerdo con la naturaleza del hombre. • era como la naturaleza del hombre. • era un ser opuesto e igual para el hombre.

¹ Devocional y diario de 365 días de T. D. Jakes: Sanación, bendiciones y libertad
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





El punto es: "Ayuda idónea" era un nombre que Dios llamó al género femenino que era adecuado para la ocasión, una ayuda adecuada; la contraparte del hombre para funcionar como un ayudante es elevar, no menospreciar. La mujer fue hecha por Dios para suplir la deficiencia del hombre. El punto es que el hombre era solo la mitad del plan de Dios para la vida humana. La mujer era la otra mitad. El plan de Dios incluía la creación de la mujer, así como Su plan había incluido la creación del hombre. El hombre y la mujer fueron creados como seres iguales, como dos seres iguales que debían ser compañeros iguales el uno del otro. El hombre era la persona más fuerte físicamente. Sólo difieren en que tienen diferentes funciones y propósitos en la tierra.

2:19 Y el Señor Dios formó de la tierra todas las bestias del campo y todas las aves de los cielos, y las llevó a Adán para ver cómo las llamaría. Y todo lo que Adán llamaba a todo ser viviente, ése era su nombre. Tengo que hacer esta observación de que este es el primer versículo donde Dios habla el nombre del hombre: Adán. Es por eso que no había usado su nombre hasta este versículo. Siempre ha sido el hombre o el hombre (2:15). Además, Adán no es nombrado hasta que llegamos a 5:2: "Varón y hembra los creó; y los bendijo, y llamó su nombre "Adán" el día que fueron creados". Siempre se ha entendido en el día en que fueron creados, pero ahora acaba de salir a la luz. Sabemos que las aves y la bestia fueron creadas antes de Adán (1:20-25). El Señor Dios había formado de la tierra a todas las bestias del campo, tal como lo hizo con Adán, pero el hombre fue hecho a imagen de Dios, teniendo dominio sobre los peces, las aves y los ganados, sobre toda la tierra y sobre todo reptil... significando su dominio sobre ellos (1:26-28). Dios tomó a Adán y lo puso en el Huerto y el primer trabajo que Dios le dio fue el de vestir y cuidar el Jardín. Esta vez los animales fueron llevados a Adán para ver qué nombre les daría como su segundo trabajo. Cualquiera que sea el nombre que les dio, así es como se llamaban.

2:20 Adán dio nombres a todas las bestias, a las aves de los cielos y a todas las bestias del campo, pero a Adán no se le halló ayuda idónea. Dos cosas se cumplieron al pasar los animales por Adán:

1. **Primero**, se les dieron nombres a cada uno de los animales. Nombrar es un acto de discernir algo acerca de la criatura para identificarla apropiadamente, y también un acto de liderazgo o autoridad sobre quién fue nombrado.
2. **En segundo lugar**, Adán vio con sus propios ojos que cada uno de los animales de la creación de Dios era infrahumano, inferior a él, no apto para él. No había parentesco con ninguno de los animales. Adán era único; Era el único de su especie; No hay ayuda para él. Los animales no estaban al mismo nivel que el hombre. Aunque Adam no parecía solo, tenía mucho que hacer, pero no había nadie que se pareciera a él. Sin embargo, Dios estaba preparando a Adán para su ayudador; pronto alguien que esté a su lado.

Adam no se esforzó por encontrar una ayuda adecuada, una contrapartida. Él no fue a Dios preguntando ¿dónde hay alguien para mí? No, encontramos en el versículo 22 que Dios la trae al hombre Adán. NOTA: Los hombres permiten que Dios elija a la mujer adecuada para ti. Las mujeres permiten que Dios elija al hombre adecuado para ti.

II. ADÁN CON UN COMPAÑERO GÉNESIS 2:21-25

2:21 Y Jehovah Dios hizo caer sobre Adán un sueño profundo, y él se durmió, y tomó una de sus costillas, y cerró la carne en su lugar. No solo reconoció Dios que la soledad del hombre no era buena, sino que tomó las medidas necesarias para preparar el camino del hombre completo. Ahora, Dios ya había hecho al hombre, pero ahora, la anestesia divina (poner al hombre en un sueño profundo) es administrada por el Gran Médico para crear otro ser desde el principio. ¡Qué asombroso es esto! El Cirujano Sobrenatural entra inmediatamente en el costado de Adán y le saca una de sus costillas, y



sobrenaturalmente cierra la carne.

2:22 Y la costilla que Jehovah Dios había tomado del hombre, hizo una mujer, y la llevó al hombre. ¡Solo se necesita una costilla! Dios operó tierna y meticulosamente sobre Adán y le quitó una costilla de su cuerpo, y "Waa lah", (deletreado Voila-francés, para "aquí está"): ¡La mujer es creada! Dios no creó a la mujer como el reino humano y animal. ¿Por qué?

1. La mujer surgió de la necesidad del hombre. Por lo tanto, ella debía salir "del ser del hombre" (2:18, 21-23).
2. La mujer debía ser el objeto de la *hendidura del hombre*. Por lo tanto, la mujer fue hecha del ser del hombre con el fin de causar un *apego natural*, un alcance mutuo al propio ser, a la propia carne del otro (2:23-24).
3. La mujer debía ser *una sola carne* con el hombre. Por lo tanto, ella fue hecha de la misma carne del hombre para que el hombre y la mujer tuvieran *naturalezas idénticas* y se pusieran como la *contraparte* el uno del otro (2:22-23).
4. La mujer salió de la carne del hombre para que ambos apreciaran y nutrieran al otro. Ninguna persona odia a su propia carne. Es todo lo contrario: la aprecia, la protege y la cuida (2:22-23; Efesios 5:28-29).
5. La mujer es la *gloria y la corona de la creación*; el ser que trae más refinamiento al mundo que cualquier otra criatura (1 Corintios 11:7).
6. La mujer fue creada de la costilla tomada del mismo lado del hombre que protege su corazón. La mujer es lo que tanto sentido le da al hombre.

Después de crear a la mujer, Dios la trae al hombre, la trae de vuelta a su lado para unificarlo. Es por eso que el marido debe irse... y se adhiere... La mujer es llevada ante Adán, como lo fueron los animales. Esta es una declaración del primer matrimonio. Esto es realizado y sancionado solo por Dios. Dios es el Padre y ministro. Dios une a los dos como un padre llevaría a su hija, la novia al hombre mientras la lleva al altar para la ceremonia de la boda. Mateo 19:6b dice: "Por tanto, lo que Dios ha unido, no lo separe el hombre".

2:23 Y dijo Adán: Esto es ahora hueso de mis huesos, y carne de mi carne: se llamará Mujer, porque fue tomada del Hombre. Adán comienza a anunciar "Hueso de mis huesos y carne de mi carne", lo que muestra que la mujer fue quitada de él. Y la costilla también transmite la igualdad de la mujer con el hombre. Por lo tanto, después de nombrar a los animales, Adán todavía está en su trabajo y, de alegría después de despertar del sueño profundo, la mira, y Adán le hace saber que ella será llamada "Mujer" porque fue sacada de él. Y porque ella fue arrebatada de él, ella siempre será una parte de él, pero más suave, mientras que él es el recipiente más fuerte. Y el hombre y la mujer deben caminar juntos, uno al lado del otro, no divididos. Necesitamos ver que:

- La mujer era igual al hombre en la vida humana. Ella también fue creada a imagen de Dios (1:27), al igual que Adán. Ella era como Adán (hueso de sus huesos y carne de su carne) porque fue sacada de Adán, y a ambos se les dio "dominio sobre los peces del mar, las aves de los cielos, sobre las bestias, sobre toda la tierra y sobre todo reptil que se arrastra sobre la tierra" (1:26). No se trata de superioridad e inferioridad, sino de orden y prioridad. Ni el hombre ni la mujer eran superiores o inferiores el uno al otro en el principio de la creación, ni en el ser ni en el propósito. El verdadero orden no se encuentra en la dominación, sino en la sumisión voluntaria y en el amor.

Sin embargo, en el orden de las cosas, alguien tiene que ser el primero, alguien tiene que ser la cabeza o el líder de la estructura. El hombre fue creado primero, y la mujer fue creada como una





ayudante adecuada para el hombre (2:18b).

2:24 Por tanto, dejará el hombre a su padre y a su madre, y se unirá a su mujer, y serán una sola carne. Debido a que la Mujer fue tomada del hombre, ella tiene la misma naturaleza que el hombre, y ella era literalmente hueso de sus huesos y carne de su carne, tan entrelazados. Este versículo da la ilustración del matrimonio basada en la unidad expresada en los versículos 22 y 23 y anula el apego a los padres y representa la unicidad y la unidad, ilustrando el matrimonio: el hombre no debe aferrarse a sus padres. El hombre debe dejar a sus padres y aferrarse a su esposa, y ser hecho uno. Por lo tanto, el hombre y la mujer se convierten en una sola carne. Dios les dijo (al hombre y a la mujer) que fructificaran y se multiplicaran (1:28), por lo tanto, el matrimonio (como la primera institución en la tierra) está estableciendo un nuevo vínculo de unidad. Tres reglas del vínculo matrimonial.

1. Va a haber un *abandono de los padres*. La relación cambia entre las personas de la familia.
2. Va a haber una *unión entre sí*. Están unidos entre sí; El hombre está pegado a su esposa.
3. Ha de haber *una sola carne*. Debe haber una intimidad física (sexual) tan vinculante que los dos se conviertan en una sola carne; una unidad; unidos a, unidos en unidad como uno solo.

La institución de la relación matrimonial:

1. El matrimonio fue instituido por Dios y no por el hombre, por lo tanto, la Palabra de Dios debe darnos las pautas adecuadas.
2. El matrimonio era, y debe ser, monógamo; Dios le dio a Adán una esposa.
3. El matrimonio debe ser heterosexual (atraído sexualmente por el sexo opuesto), no de otra manera.
4. El esposo y la esposa deben estar unificados física y espiritualmente.
5. El esposo debe ser la cabeza de la esposa porque Dios lo instituyó más tarde en **1 Corintios 11:3**. Este pasaje explica el orden de autoridad de Dios. No es porque los hombres sean superiores.

2:25 Y estaban los dos desnudos, el hombre y su mujer, y no se avergonzaron. El hombre y la mujer fueron creados perfectos, inocentes, sin nada oculto y sin vergüenza. No habían hecho nada malo y no sentían culpa ni vergüenza alguna. Pudieron estar cerca el uno del otro; cómodos el uno con el otro, porque se pertenecían el uno al otro: sus cuerpos pertenecían el uno al otro, y juntos pertenecían a Dios. Estaban delante de Dios y unos ante otros en perfección.

RESUMEN:

El Señor Dios dijo que no era bueno que el hombre estuviera solo. Él ya tenía la solución a Su declaración. ¡La mujer fue la respuesta! Ella sería la "*ayuda idónea*" del hombre, es decir, una contraparte adecuada (complemento) para el hombre. De la tierra, Dios había formado todas las bestias del campo, todas las aves del cielo, y las trajo a Adán para que las nombrara. Como Adán los nombró, no se encontró una "*ayuda idónea*" adecuada para él; nada de su esencia/naturaleza (2:18-20).

El Señor Dios hace que Adán caiga en un sueño profundo, y prepara su cuerpo para la cirugía. El Señor Dios saca una costilla del costado de Adán y luego cierra hábilmente la parte de la carne que había abierto. Dios crea una mujer adecuada para Adán y trae Su creación ante Adán y Adán la llama "*Mujer*", "*hueso de mis huesos y carne de mi carne porque fue tomada del hombre. Por tanto, dejará el hombre a su madre y a su padre, y se unirá a su mujer para ser una sola carne*"; uno en unidad física y espiritual. "El hombre y la mujer estaban desnudos, y no se avergonzaron" como el hombre y la mujer (2:21-25).

